

MITTEILUNGSBLATT DER LANDSMANNSCHAFT DER BANATER SCHWABEN E. V.

Jahrgang 37 – Nummer 10

München, 20. Mai 1992

Heimattag der Banater Schwaben 1992

Im Zeichen der Zusammengehörigkeit

Zu Pfingsten wieder großes Treffen aller Banater Schwaben

In wenigen Tagen, zu Pfingsten, findet wieder das traditionelle Treffen der Banater Schwaben statt. Zu diesem 9. Heimattag wird eine Rekordzahl von Teilnehmern erwartet, zumal in den letzten zwei Jahren über 70 000 Landsleute in Deutschland eine neue Heimat gefunden haben und heute die große Mehrheit der Banater Deutschen hier lebt.

Der Heimattag 1992 versteht sich als Treffen aller Landsleute, ganz gleich, wo sie leben. Er ist nach wie vor ein Ausdruck der Zusammengehörigkeit aller Deutschen aus dem Banat, so daß Gäste, nicht nur aus Deutschland, sondern auch aus den Nachbarländern, aus der alten Heimat und aus Übersee erwartet werden.

Das Motto des Heimattages "Banat-Herkunft, Deutschland-Vaterland, Europa-Zukunft" vereint wichtige Schlagworte, die auf das Schicksal unserer Volksgruppe hinweisen und zugleich eine Standortbestimmung darstellen. Als Ausdruck des Selbstverständnisses der Banater Schwaben kommt dem Heimattag eine besondere Bedeutung zu, was auch im reichhaltigen Veranstaltungsprogramm seinen Niederschlag findet.

Ganz groß geschrieben sind auch diesmal die kulturellen Veranstaltungen. Sie werden zu Pfingstsamstag einen ersten Höhepunkt mit dem Festkonzert im Ulmer "Kornhaus" erreichen. Das anspruchsvolle Programm wird vom Schubert-Chor (Dirigent Adrian Nuca-Bartzer), dem Banater Kammerorchester (Leitung Franz Metz) und mehrerer Instrumental- und Gesangssolisten bestritten.

Im Zeichen der geistigen Verbundenheit mit dem Banat steht die Fotoausstellung "Bilder der Heimat", die im Foyer der Donauhalle eingerichtet sein wird. Die ausgestellten Arbeiten sind das Ergebnis eines von der Deutschen Banater Jugend organisierten Fotowettbewerbs anläßlich des Heimattages.

Übrigens ist der Beitrag der Jugendlichen bei der Gestaltung des gesamten Programms wesentlich. So werden die einzelnen Jugendgruppen am Samstag mit Infoständen, Volkstänzen und Musikdarbietungen in der Ulmer Innenstadt für eine festliche Stimmung sorgen, während im Sportzentrum Kuhberg die Sportler das traditionelle Handballturnier austragen

Der erste Veranstaltungstag wird mit der ebenfalls zur Tradition gewordenen Gedenkfeier am Auswanderer-Denkmal am Donauufer beschlossen. Die Veranstaltungen am Pfingstsonntag finden alle in der Ulmer Donauhalle und den angrenzenden Messehallen statt. Am Vormittag wird eine Ausstellung mit Arbeiten des Heimatmalers Stefan Jäger eröffnet. Gezeigt wird unter anderen auch das berühmte Einwanderungsbild im Original.

Nach dem Festgottesdienst in der Donauhalle findet die Hauptkundgebung zum Heimattag statt. Die Ansprachen der Ehrengäste wie auch die der Vertreter der Landsmannschaft werden dem Heimattag

die entsprechende politische Gewichtung verleihen. Der Volkstumsnachmittag wird von zahlreichen Jugend- und Trachtengruppen und Volksmusikorchestern aus allen Teilen Deutschlands bestritten.

In den Messehallen haben die Heimatortsgemeinschaften Tische für ihre Landsleute bereitgestellt, so daß alle Voraussetzungen für ein gemütliches Beisammensein bei Musik und Tanz bestehen. Die meisten Kreisverbände und auch mehrere Heimatortsgemeinschaften haben organisatorische Maßnahmen getröffen, daß je fenen Aussiedler mit dabeisein können.

chen Verlauf haben wird und daß er für alle Landsleute zu einem angenehmen Erleb-Walter Wolf

mehr Landsleuten die Möglichkeit geboten wird, am Treffen teilzunehmen. Busfahrten aus allen Teilen der Bundesrepublik nach Ulm ermöglichen es, daß auch die älteren Landsleute und die erst kürzlich eingetrof-Die mit der Organisation betrauten landsmannschaftlichen Gremien sind bemüht, alle Voraussetzungen zu schaffen, daß der Heimattag 1992 einen erfolgrei-

